

VdK OV Steinenbronn-Waldenbuch: Rückblick 2023

Mit dem Stammtisch am 2. Februar 2023 eröffneten wir unser Mitgliederjahr. Wie auch in den Vorjahren trafen wir uns danach monatlich abwechselnd in der Gaststätte Sandäcker in Steinenbronn oder im Ritterstübli in Waldenbuch. Es waren regelmäßig etwa 20 Mitglieder, die hier ein paar schöne Stunden miteinander verbrachten.



Die gut besuchte Hauptversammlung am 23. März in der Gaststätte Sulzbachtal wurde durch die stellvertretende Vorsitzende Monika Künast eröffnet. Sie gedachte in der Totenehrung u.a. auch den 7 in 2022 gestorbenen Mitgliedern und berichtete über die Aktivitäten des vergangenen Jahres. Die Kassiererin gab einen Überblick über die Finanzen. Im Anschluss wurde der gesamte Vorstand entlastet. Schön war auch, dass 3 Jubilare für 25 Jahre Mitgliedschaft mit dem goldenen Treueabzeichen geehrt werden konnten. Das silberne Treueabzeichen für 10 Jahre Mitgliedschaft konnte 15 der 19 entsprechenden Mitgliedern direkt bzw. einem Familienmitglied überreicht werden.

Beide Bürgermeister, Herr Habakuk aus Steinenbronn und Herr Lutz aus Waldenbuch, zeigten durch ihre Anwesenheit und ihre Reden die Wertschätzung für die praktische Arbeit des VdK in den beiden Gemeinden.

Frau Odendahl leitete die turnusmäßigen Vorstandswahlen. Die meisten Vorstandsmitglieder stellten sich zur Wiederwahl und wurden bestätigt. Erfreulicherweise konnten wir mit Wolfgang Keppler einen neuen Ortsverbandsvorsitzenden gewinnen. Der langjährige Vorsitzende Werner Habbes war überraschend im November 2022 gestorben.



Einen besonderen Höhepunkt konnten wir am 22. April zusammen mit 6 weiteren Ortsverbänden im Kreis und dem VdK-Kreisvorstand in der Festhalle in Hildrizhausen feiern. Wir alle konnten auf ein 75-jähriges Bestehen zurückblicken. Ansprachen, Ehrengäste, gemeinsame Gespräche, Musik und Unterhaltung prägten den Tag. Der Ehrenvorsitzende des VdK Landesverbands, Herr Sing, zeigte in seiner Rede die verschiedenen Aufgaben des VdK's und seiner Ortsverbände auf. In den Ortsverbänden geht es um Grundinformationen, praktische Unterstützung z.B. beim Ausfüllen von Formularen für die Mitglieder, um örtliche Aktivitäten, um Geselligkeit. In der Sozialrechtsberatung werden die Mitglieder von verbandseigenen Rechtsanwälten rechtlich beraten und ggf. vor den Sozialgerichten in



Klageverfahren vertreten. Als Sozialverband geht es aber auch um Einfluss auf die Politik und Gesetzgebung in sozialen Fragen, um bessere Pflegebedingungen, den Kampf gegen Armut und um soziale Gerechtigkeit.

Ein Höhepunkt des Tages war der aus Funk und Fernsehen bekannte Künstler „Herr Hämmerle.“ Der gesamte Nachmittag wurde musikalisch umrahmt durch „Ralf Brendle und Freunde“, ein tolles Buffett rundete den Tag ab.

Am 24./25. Juni beteiligen wir uns wieder am Dorffest in Steinenbronn und zwar mit unseren traditionellen Flammkuchen und dem bekannten tollen Kuchenangebot. Alles war bestens vorbereitet, aber parallel zur Eröffnung des Dorffestes ging einer unserer Backöfen kaputt. So gab es zunächst nur Kaffee und Kuchen für unsere Gäste.



Nach kurzer Beratung organisierten Mitglieder zwei neue Öfen und mit Verspätung konnten dann tatsächlich auch unsere Flammkuchen angeboten werden.

Mit Bus, S-Bahn und Zug ging es in unserem Halbtagesausflug am 14. Februar nach Lorch-Muckensee. Reibungslos verliefen die Anschlüsse und wir erreichten bei herrlichem Sonnenschein unser Ziel. Unter zwei sonnengeschützten Glasdächern empfing uns ein gemütliches Restaurant. In einer Art Gewächshaus mit üppigen Pflanzen bestückt, fanden wir unsere reservierten Plätze. Jeder konnte aus der reichhaltigen Speisekarte sein Lieblingsessen wählen. Nach dem Fütze vertreten am Muckensee gab es Kaffee und leckeren Kuchen sowie Eisvariationen.



Unser diesjähriger Tagesausflug führte uns am 20. Juli in den Südschwarzwald. Pünktlich holte uns der Bus in Steinenbronn und Waldenbuch ab. Nach einer Vesperpause mit Brezel, Geräuchertem und leckeren Kuchen erhielten wir interessante Informationen über das Heimatmuseum Hüsli, bekannt von „Dr. Brinkmann“ aus der „Schwarzwaldklinik“. Ein Schiff erwartete uns auf dem nahe gelegenen Schluchsee zur Rundfahrt bei Kaffee und Kuchen. Auf einer landschaftlich wunderschönen Fahrt verließen wir schließlich den

Schwarzwald in Richtung Schömberg. Der Tagesabschluss erfolgte im Restaurant „Ölmühle“ im gemütlichen Biergarten bei angenehmer Atmosphäre und gutbürgerliche Küche.

In fröhlicher Stimmung ging es am 19. Oktober nach Winnenden-Bürg zum Bürgerbesen Ungar. Aus der reichhaltigen Wein- und Speisekarte konnte jeder nach seinem Appetit wählen und zugleich die schöne Aussicht genießen. Mit lauwarmem Zwetschgen- oder Apfelkuchen beendeten wir unsere gemütlichen Besenstunden. Direkt vor der Haustüre startete unsere Heimfahrt.



Beim Volkstrauertag am 19. November nahmen wir auch in diesem Jahr sowohl in Steinenbronn als auch in Waldenbuch an den Kranzniederlegungen für die in den Kriegen gefallenen Soldaten teil.

4 unserer langjährigen Mitglieder starben im Laufe des Jahres, dafür konnten wir aber auch mehrere neue Mitglieder gewinnen.

Unsere traditionelle Weihnachtsfeier rundete am 1. Dezember das Mitgliederjahr ab. Gestartet wurde mit Kaffee und tollem Kuchenbuffet. Wolfgang Keppler begrüßte die Gäste mit einer kurzen Rede. Bürgermeister Habakuk überreichte Monika Künast das goldene Treueabzeichen für 25 Jahre Mitgliedschaft. Bürgermeister Lutz thematisierte auch die gesellschaftlichen Umbrüche, die Reduzierung sozialer Treffpunkte z.B. durch Schließung von Lokalen und die aktuellen Kriege. Frau Odendahl brachte uns eine schöne Weihnachtsgeschichte mit. Am Klavier unterhielt uns Herr Roland Graner. Der Voralbkomödiant Thomas Schwarz erreichte uns aufgrund eines umgestürzten Baumes mit Verspätung, konnte uns dann mit seinen Geschichten und Parodien auf bekannte Sänger aber doch noch erfreuen. Ein gutes Essen beschloss die Feier und das Jahr 2023.

